

RAPPORT DU SOUS-SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES

Au Très Honorable R. B. BENNETT, K.C., M.P.,
Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures,
Ottawa.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur, selon la coutume, de vous soumettre la revue annuelle des activités du ministère pour l'année civile 1930.

Je regrette d'avoir à signaler le départ de M. Jean Knight, le premier représentant diplomatique de la République française au Canada, à la suite de sa nomination à un poste élevé au ministère des Affaires étrangères de son pays. En attendant l'arrivée de son successeur, M. Henri Coursier remplit les fonctions de Chargé d'Affaires.

Le Canada a eu l'honneur, au cours de l'année, d'accueillir l'honorable Hanford MacNider, Ministre des Etats-Unis d'Amérique, en remplacement de l'honorable William Phillips dont la retraite a été signalée dans le rapport annuel précédent.

Par un échange de notes le 8 août et le 5 novembre 1930, le Gouvernement de la Norvège a formellement reconnu le droit du Canada aux îles situées dans l'Océan Arctique, communément désignées sous le nom de groupe Sverdrup, et comprenant les îles Axel, Heibeg, Ellef Ringnes, Amund Ringnes et King Christian. Ce geste amical de la part du Gouvernement norvégien a fait disparaître le dernier doute qui restait quant à la souveraineté du Canada sur toute la région arctique au nord de la terre ferme du Dominion.

BUREAUX À L'ÉTRANGER

Travail accompli par les bureaux canadiens établis à l'étranger, fonctionnant sous la direction du Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures:

Londres:

Je regrette d'avoir à enregistrer la mort survenue le 3 février 1930, de l'honorable P. C. Larkin, Haut-Commissaire du Canada à Londres depuis 1922. M. Lucien Pacaud, Secrétaire du Bureau, a rempli les fonctions de Haut-Commissaire suppléant durant l'intervalle qui s'est écoulé entre la mort de M. Larkin et l'arrivée à Londres de l'honorable G. Howard Ferguson qui vient d'être nommé pour remplir la vacance créée par la démission de l'honorable Vincent Massey.

Comme représentant et agent résident du Canada dans le Royaume-Uni, les fonctions du Haut-Commissaire sont à la fois multiples et variées. En plus du devoir statutaire qui lui incombe de surveiller et de diriger les bureaux et agences d'immigration en Grande-Bretagne, son Bureau sert aussi de voie par laquelle sont maintenues les relations quotidiennes entre les Gouvernements de Sa Majesté au Canada et en Grande-Bretagne.